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Más importantes que las cosas son las personas. Mucho mejor que consumir es 
compartir.  Regala sobre todo atención, diálogo, encuentro, tiempo. Comparte tu fe. 

Hace muy pocos días tenía 
lugar la fiesta de los Santos 

Inocentes. Si bien es cierto que se 
suele aprovechar esta fecha para di-
fundir alguna que otra mentira sin 
que puedan llamarnos mentirosos, 
podríamos decir que casi todos los 
días del año son también de los 
inocentes, aunque no sean santos. 
Las inocentadas están a la orden 
del día, pero quienes las reciben 
suelen pecar más de ingenuidad 
o tontería que de santidad. Ahora 
bien, también sigue habiendo san-
tos inocentes.

Hace una semana en un pueblo 
de Sevilla se oía el llanto de una 

niña recién nacida en un contene-
dor de basura. Pudo ser felizmente 
rescatada, pero la noticia es estre-
mecedora. Y sin embargo muchos, 
incluidos políticos de izquierda y 
de derecha, verían como normal 
que antes de nacer la hubieran tro-
ceado y arrojado sus restos a otro 
contenedor de basura en un hospi-
tal.  Todos los días se dan en Espa-
ña un promedio doscientos setenta 
y cinco casos de bebés triturados, 
es decir, cien mil al año. Pero se 
vende como una muestra de pro-
gresismo.

El día de Navidad fueron ase-
sinados cerca de doscientos cris-

tianos en Nigeria por miembros 
de la etnia yihadista fulani. No 
parece que ocupe mucho espacio 
en los informativos. Seguro que 
sería diferente si hubieran sido 
los cristianos los asesinos. Entre 
tanto en España miembros del 
actual gobierno proponen que se 
despenalice el insulto a los sen-
timientos religiosos. Se sobre-
entiende que, sobre todo, si son 
católicos. Por algo se empieza. A 
Herodes nunca le han faltado su-
cesores.
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DÍA DEL CATEQUISTA 
NATIVO Y DEL IEME 2024

La figura del catequista en la Iglesia es 

importante, pero sobre todo en aquellos lugares 

como África, donde el sacerdote tiene que 

atender pastoralmente zonas amplias y con varias 

comunidades dispersas.

Epifanía 6 de enero de 2024

Colecta Pontificia 
Día del catequista nativo y del IEME 

Catequistas:  
Rostro alegre del 

evangelio

Instituto Español de Misiones Extranjeras (IEME) 
C/ Ferrer del Rio 17, 28028 Madrid  - Tel. 917 268 427 - www.ieme.es 

Jesús F. G.
@ObispoJesusFG
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Catequesis. Vicios y virtudes. 
1. Introducción: custodiar el corazón
Queridos hermanos y hermanas:
Hoy Comenzamos un nuevo ciclo de catequesis, dedicado 

al tema de los vicios y las virtudes. Como punto de partida 
nos situamos en el libro del Génesis, donde se presenta, de 
diversa manera, la dinámica del mal y de la tentación. En el 
relato de Adán y Eva, por ejemplo, vemos cómo Dios quiere 
preservar a la humanidad de la presunción de omnipotencia, 
de querer ser como dioses. En cambio, ellos sucumben a la 
tentación, no reconocen sus propios límites, la soberbia en-
tra en sus corazones y rompen la armonía con Dios, y el mal 
es el mismo castigo.  

Con estos relatos, la Biblia nos enseña que no hay que 
detenerse a dialogar con el diablo "con el diablo nunca se 
dialoga, nunca", a veces podemos pensar que lo podemos 
vencer. El demonio actúa muchas veces bajo apariencia de 

bien. Por eso, en nuestra vida cristiana es fundamental dis-
cernir si nuestros pensamientos y deseos provienen de Dios 
o, por el contrario, del adversario. Para ello es necesario que 
permanezcamos siempre vigilantes y, sobre todo, custodian-
do el corazón.

Domingo 7 enero de 2024

Parece que está de moda hablar 
mal de la Iglesia. Pero, si a sus 

detractores les preguntáramos a ver qué 
es la Iglesia, seguro que demostrarían un 
gran desconocimiento. Algunos piensan 
solamente en el templo y las personas 
que con frecuencia acuden a él. Otros 
piensan que es principalmente la jerar-
quía: papa, obispos, curas… como si, 
aunque bautizados, no fuera con ellos. 
Tal vez piensan fundamentalmente en 
el Vaticano. Entienden que la Iglesia es 
una organización muy rica y poderosa y, 
por supuesto, lo que más destacan son 
los fallos cometidos. Para algunos es si-
nónimo de abusos. 

Sin embargo, los propios católicos 
practicantes podrían no tener una idea 
clara ni de lo que realmente es la Iglesia 
ni, por supuesto, de su trayectoria. De 
ahí que para ello es necesario recibir una 
formación adecuada. Aquí solamente 
tratamos de señalar por dónde debería 

discurrir. La respuesta es sencilla, pero 
requiere dedicarle tiempo. Está al alcan-
ce de la mano, pero exige poner manos 
a la obra. Se trata de buscarla en el Con-
cilio Vaticano II que, para muchos, si-
gue siendo un gran desconocido. Y por 
desgracia incomprendido e injustamen-
te tratado por determinadas corrientes 
“ultras” dentro de la propia Iglesia.

Dos son los documentos básicos para 
comprender lo que es la Iglesia. El pri-
mero la Constitución Dogmática de la 
Iglesia, “Lumen Gentium”, que res-
ponde a la gran pregunta: Iglesia, ¿qué 
piensas de ti misma? No es cuestión ni 
siquiera de resumirla ahora, pero sí de 
recordar una afirmación muy digna de 
tener en cuenta: es el Pueblo de Dios.

El otro gran documento es la Cons-
titución Pastoral sobre la Iglesia en el 
mundo actual, “Gaudium et Spes”. 
Como los demás documentos concilia-
res, tiene ya más de medio siglo, pero 

tiene plena actualidad. Sin duda el Con-
cilio ha sido profético y se ha adelantado 
a los nuevos tiempos. Lo que ocurre es 
que ni fieles católicos, ni políticos, ni 
economistas, ni gentes del mundo de la 
cultura y otros muchos colectivos se han 
dignado asomarse a esta más que salu-
dable doctrina. Otro gallo cantaría si se 
conociese y se llevara a la práctica.

El Concilio Vaticano II ha sido sin 
duda uno de esos grandes momentos de 
la historia en que se notó la presencia 
y asistencia del Espíritu Santo. No ha 
pasado ni podrá pasar de moda, aun a 
pesar de las crisis que puedan surgir. Ni 
tampoco podrá pasar de moda la Iglesia, 
aunque esté formada por santos y peca-
dores. Dejemos de lamentarnos y trate-
mos de ver la parte positiva, la inmensa 
riqueza espiritual que supone formar 
parte de ella.

Máximo Álvarez Rodríguez

LA VIÑA DEL SEÑOR ¿Qué es la Iglesia?

Papa Francisco AUDIENCIA GENERAL Miércoles, 27 de diciembre de 2023
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Sólo tienes que mandarnos un 
correo electrónico con el texto de 
la noticia y una foto ilustrativa.
La incluiremos en nuestra revista 
diocesana.
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CAYENDO DE RODILLAS LO ADORARON

El primer fin de semana de enero, con la celebración de 
la Epifanía (sábado) y del Bautismo del Señor (domingo), 
concluye el tiempo litúrgico de la Navidad. Y lo hace con 
dos grandes manifestaciones del que es la luz del mundo. 
La primera se produce en Belén y es contemplada por tres 
magos de oriente; la segunda, en el río Jordán donde, al 
ser bautizado por Juan el Bautista y ser ungido por el Es-
píritu Santo, se nos desvela su condición de Hijo de Dios.

Los llamados popularmente magos de oriente (en reali-
dad, eran unos expertos en astronomía), guiados por una 
estrella peculiar, llegaron a Jerusalén donde preguntaron 
por el paradero del Rey de los judíos. La pregunta llenó 
de inquietud al rey Herodes y a toda la ciudad. Entonces, 
el monarca convocó a los sumos sacerdotes y a los letrados 
del país y les preguntó dónde tenía que nacer el Mesías. 
Belén fue la respuesta. Entonces, Herodes pidió a los ma-
gos que le precisaran el momento en que había aparecido 
la estrella y los envió a aquella ciudad con el encargo de 
que, cuando lo encontraran, lo avisaran para ir también 
él a adorarlo.

El camino que tuvieron que recorrer los magos no fue 
fácil. De hecho, la luz que los guiaba se oscureció cuando 
entraron en el palacio real. Evidentemente, la mundani-
dad del poder y de la envidia había contaminado el lugar 
de sombras. Por eso, cuando lo abandonaron, volvieron 
a ver brillar en lo más alto del cielo la luz estelar.  Su 

actitud fue ejemplar. Con el fin de adorar al Niño, ha-
bían abandonado su tierra y recorrido un largo camino, 
mostrándose valientes, abiertos a la voz de Dios y capaces 
de descubrirle con los ojos de la fe en aquel bebé. Ade-
más, estaban adornados de una “santa” astucia, lo que les 
permitió contemplar la luz divina y, al mismo tiempo, 
descubrir los propósitos asesinos del rey. Y, en fin, fueron 
generosos al regalar al Niño Dios oro, incienso y mirra. 

Precisamente de aquí arranca la costumbre de regalar a 
niños y mayores en esta época del año. A pesar de la com-
petencia foránea de papá Noel, las manos generosas de 
los magos siguen colándose en nuestras casas para regalar 
ilusión.  En los últimos tiempos se han ido abriendo paso 
juguetes electrónicos ideados principalmente para la di-
versión individual. El individualismo también se instala 
en el juego. En cambio, han ido disminuyendo los juegos 
corporativos, los que favorecen la interacción e incluso 
la actividad física. Y esto, no por casualidad. Es lógico 
que el mercado responda a la demanda. No lo es que las 
familias se dejen arrastrar a ciegas por la moda, sin tener 
en cuenta el bien último de sus retoños. 

Nos atrevemos a recordar a padres y familiares que 
todo educa o deseduca y que, si quieren que sus hijos 
no queden frustrados porque los juguetes no colman 
suficientemente sus expectativas, si quieren que sus hi-
jos desarrollen valores positivos como la inteligencia, el 
esfuerzo, la capacidad de encuentro y relación, el cono-
cimiento de Aquél ante el que los reyes magos se pos-
traron; si quieren, en definitiva, que contribuyan en la 
edificación de la familia, han de dedicarles tiempo para 
jugar, escuchar, dialogar... En este sentido, es ilustrativa 
la historia de un niño que luchaba por no dormirse antes 
que llegara su padre para preguntarle cuánto ganaba a la 
hora. De mala gana, el padre le respondió que 40 euros. 
A los pocos días, el hijo le comentó: “papá, ya tengo 40 
euros para comprar una hora de tu tiempo”. Ojalá a nadie 
le suceda esto.

Ese Niño al que adoraron los reyes es rey todo el año. 
Pidámosle para nuestras familias capacidad de escucha y 
diálogo, tiempo de compartir y de encuentro, fe y amor 
hacia el que se encarna y muere por nosotros. De este 
modo, serán portadoras de la buena noticia para este 
mundo descreído.

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

Ese Niño al que adoraron 
los Reyes, es rey todo el año

A pesar  de la competencia 
foránea de Papá Noel, las 
manos generosas de los 
magos siguen en nuestras 
casas para regalar ilusión. 
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El Sr. Obispo acompañado del Vicario episcopal de 
Pastoral visitó, del 21 al 23 de diciembre, 15 parro-
quias, atendidas por D. José Antonio de la Fuente, un 
colegio y una residencia de ancianos. 

A las diez de la mañana del 21 de diciembre,  D. Jesús 
fue recibido por la directora del Colegio Alonso Escude-
ro - CRA Palacios de Sanabria de Mombuey y por el 
claustro de profesoras para mantener un encuentro con los 
17 alumnos de los diferentes cursos de Primaria. Después 
de un diálogo, los niños le ofrecieron el canto de un villan-
cico así como una felicitación y un sencillo regalo. Visitó 
las instalaciones donde los niños habían colocado varios be-
lenes, y D. Jesús se despidió de cada uno con la estampa 
conmemorativa.

Seguidamente la parroquia de  Valparaíso, dedicada a 
Santa Marina, fue la primera de la jornada en ser visitada. 
En ella tuvo lugar una celebración de la Palabra por parte del 
prelado asturicense y un responso por los difuntos del lugar.

A las 12 horas, D. Jesús llegaba a Fresno de la Carballe-
da para realizar una celebración de la Palabra y un responso 
también por los difuntos. Y lo mismo haría, media hora 
más tarde, en Valdemerilla. 

Ya en  Cernadilla  tuvo lugar la celebración de la 
Santa Misa del Jueves de la III semana de Adviento. Segui-
damente tuvo un responso en el cementerio por los difuntos 
y saludó de forma individual con la entrega de la estampa 
a los allí presentes. D. Jesús fue obsequiado con regalo e 
invitación a compartir un vino español en las instalaciones 
del ayuntamiento.

La primera parroquia en ser visitada por nuestro obispo 
este mismo día por la tarde fue Otero de Centenos donde, 
al igual que en el resto de parroquias pequeñas, realizó una 
celebración de la Palabra y un responso por los difuntos.

Ya en Dornillas visitó  la ermita de la Vera Cruz, tuvo 
un breve responso por los difuntos en la ermita de San Tirso 
con el cementerio en su interior y visitó las ruinas de la 
iglesia de Santiago Apóstol.

La parroquia de Santa Eufemia de  Donadillo  fue 
la última en ser visitada en este día. Allí tuvo lugar la 
celebración de la Palabra y un responso por los difuntos 
recordando especialmente a D. Alfonso Prieto Ferrero, 
sacerdote diocesano natural del pueblo y recientemente 
fallecido.

Viernes 22 de diciembre
A las 11 de la mañana de este día visitó el CENTRO RE-

SIDENCIAL DE MOMBUEY donde fue recibido por la 
directora Amara. Allí mantuvo un diálogo con los ancianos 
residentes y celebró la Santa Misa. En la homilía el prelado 
asturicense se centró en el mensaje central de la Navidad. 
También tuvo lugar un momento de Adoración del Niño 
y el saludo personal a cada uno entregando la estampa con-
memorativa. D. Jesús tuvo la ocasión además de saludar a 
todos los trabajadores y, desde la dirección del centro, se 
hizo entrega de unos regalos a los sacerdotes acompañantes. 
Finalmente, recibió unas palabras de agradecimiento por 
parte de Dª María, fundadora de la Residencia.

CONTINÚA LA VISITA PASTORAL DE NUESTRO OBISPO A LA UPA DE 
SANABRIA

 D. Jesús en el CRA de Palacios

 En Cernadilla 

 En Donadillo 

 En la residencia de Mombuey
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A la una de la tarde, D. Jesús se hacía presente en la 

iglesia parroquial dedicada a Santa Marina de SEJAS DE 
SANABRIA  . Allí visitó el templo y rezó un responso 
por los difuntos. También se acercó a conocer la Ermita de 
la Virgen de la Ribera de esta localidad. 

 Por la tarde, el turno de visita le llegó a la parroquia 
de MANZANAL DE LOS INFANTES. Allí fue recibido 
en el atrio de la iglesia por los feligreses y, ya en el interior, 
tuvo lugar la celebración de la Palabra en torno al Magni-
ficat. Se distribuyó la Sagrada Comunión a los allí presen-
tes y no faltó el responso en el cementerio por los difuntos. 

La última parroquia en ser visitada en esta jornada fue 
la de La Asunción de LANSEROS. Al igual que en el res-

to de localidades pequeñas, D. Jesús rezó un responso por 
los difuntos en el cementerio además de conocer el templo 
parroquial. 

Sábado 23 de diciembre
En CUBO de BENAVENTE inició la ruta D. Jesús 

este día. Tras la recepción por parte de los feligreses en 
el atrio, tuvo lugar la celebración de la Palabra. A con-
tinuación, La Sra. Ascensión, moderadora de la Palabra 
y el Alcalde de la localidad, D. Emiliano, expresaron su 

agradecimiento en nombre de todo el pueblo. La visita 
concluyó con el rezo de un responso por los difuntos. 

A las 12 horas, D. Jesús se hizo presente en la iglesia 
parroquial de San Millán de MOLEZUELAS de Carba-
lleda. Tras la  celebración de la Santa Misa, un responso 
por los difuntos además del saludo personal a cada uno 
de los feligreses a quienes les hizo entrega de la estampa 
conmemorativa de la visita. Seguidamente, D. José Luis, 
sacristán de la parroquia, le mostró la ermita de la Virgen 
del Puente y la Capilla del Cristo al prelado asturicense. 
VALLELUENGO también fue visitado por D. Jesús don-
de rezó un responso por los difuntos de la parroquia.

Ya por la tarde, la entrañable parroquia, dedicada a la 
Santísima Trinidad, de  PEQUE  fue visitada por el Sr. 
Obispo. Tras la recepción en el atrio de la iglesia, cele-
bración de la Santa Misa del Domingo IV de Adviento: 
- *Alégrate

Mención especial merecen en esta parroquia, el servicio 
de D. Manuel como sacristán y de D. Baltasar como ani-
mador junto con el coro parroquial. Después de la bendi-
ción la Sra. Alcaldesa, Dª Teresa, leyó un bonito discurso 

a modo de agradecimiento en nombre de toda la comuni-
dad. Cada feligrés fue despedido por el Obispo recibiendo 
la estampa. Además, D. Jesús pudo visitar a la Ermita 
Virgen de la Consolación donde rezó un responso por los 
difuntos de la parroquia.

En SANTA EULALIA del RÍO NEGRO también 
estuvo D. Jesús este día. Debido a que el párroco tuvo 
que presidir un funeral y entierro, la visita Pastoral del Sr. 
Obispo fue breve pero intensa saludando a la familia del 
difunto. En el interior del templo elevó una oración por 
toda la parroquia y por los fieles difuntos impartiendo su 
bendición.

Las intensas 4 jornadas que el Sr. Obispo ha protagoni-
zado en las parroquias atendidas por D. José Antonio de 
la Fuente tuvieron como alegre remate una exhibición de 
villancicos en la iglesia de Mombuey. 

 Responso en Lanseros

 Con los feligreses de Cubo

 En Peque
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La comida solidario-benéfica de Cá-
ritas UPA Rivas del Sil celebrada en 
el monasterio de Vega de Espinareda 
el 17 de diciembre, podría decirse que 
fue un éxito en todos los sentidos con 
la asistencia de más de 200 personas de 
muchos pueblos cercanos.

La vista se recreó con las sonrisas de 
todos al saludarse, la decoración navi-
deña de las mesas creaba el ambiente 
propicio y ¡cuántos niños Jesús ador-
naban el lugar! El oído se deleitó con 
las actuaciones musicales en las que no 
faltaron el buen humor y los villancicos. El tacto se hizo 
presente en los abrazos que se daban entre sí los asistentes 
con la alegría propia de quien celebra un año más de bue-
nas obras. El gusto gozó con los entremeses, una riquísi-
ma paella, el aroma del café... En definitiva, un excelente 
trabajo el de Cáritas que logró aportar un necesario aire 
familiar.

Sin duda, lo que más destacó no fue el deleite de los 
sentidos, sino pertenecer a la familia formada por la UPA 

en la que se comparte la alegría de estar 

juntos. Porque el que hace posible ese 

gozo, ese punto de unión, es Él, Jesús. 

Así se hizo patente en la Eucaristía pre-

via a la comida en la que participaron 

los coros parroquiales de varios pueblos 

y niños de catequesis.

Que ese Niño que nace en Navidad 

sea acogido en todos los corazones con 

el deseo de que sigan siendo oportuni-

dades de alegría y generosidad para los 

demás. Estos, también, forman parte del lema de Cáritas 

de este año: “Tú tienes mucho que ver. Somos oportuni-

dad. Somos esperanza”.

Solo queda un anhelo. Que en la próxima comida so-

lidario-benéfica de Cáritas podamos volver a decir: “¡Qué 

bien salió todo, estábamos en familia!”

 Marlén de Mata         

voluntaria de Cáritas                                     

La diócesis de Astorga cuenta 
con dos sacerdotes pertenecien-
tes al IEME 

El día 6 de enero tiene lugar la 
colecta pontificia dedicada al Cate-
quista Nativo y al IEME, Instituto 
Español de Misiones Extranjeras. 

El Instituto Español de Misio-
nes Extranjeras (I.E.M.E) es un 
cauce, una forma concreta que se 
ofrece a las diócesis españolas, con-
cretamente a los sacerdotes, para realizar “la misión, tarea 
de todos”. Todas las diócesis tienen que participar en la mi-
sión universal; ellos ofrecen un camino para hacer eso reali-
dad. Esta es su aportación humilde, desde la fe en Jesús, el 
gran misionero.

Un detalle importante: la misión no la hacen individual-
mente, es una característica también esencial para ellos, se 
asocian con otros sacerdotes de las diócesis para realizar la 
misión; van en grupo, con otros. Resumiendo en una sola 
frase, son SACERDOTES DIOCESANOS  ASOCIADOS 
PARA LA MISIÓN.

Para su próxima Jornada nos invitan a reflexionar bajo el 
lema “El catequista, rostro alegre de la Iglesia”. La figu-
ra del catequista en la Iglesia es importante, pero sobre todo 
en aquellos lugares como África, donde el sacerdote tiene 

que atender pastoralmente zonas 
amplias y con varias comunidades 
dispersas en el bosque y distantes 
entre sí, la función y el servicio del 
catequista reviste unas caracterís-
ticas particulares. En gran medi-
da, el catequista es el iniciador de 
la comunidad cristiana, es el que 
presenta los nuevos candidatos al 
bautismo, es el formador en la co-
munidad, es el gran maestro de la 

fe, no por profesión, sino por vocación. 
África es el continente donde más está creciendo la Igle-

sia y la Fe. Con frecuencia niños y adultos siente la atrac-
ción de la fe cristiana no porque la hayan heredado de sus 
padres sino por el contacto directo con algún cristiano en la 
escuela, en la calle o en el trabajo. Otras veces la atracción 
les surge por las celebraciones litúrgicas tan ricas y expre-
sivas, o por las actividades caritativas de la comunidad. En 
algunos casos la inspiración les viene a través de la vida de 
los sacerdotes o de las religiosas que viven y trabajan en la 
misión. En cualquier caso, el que desea formar parte de la 
comunidad se presenta, o es presentado, al catequista de 
adultos o de niños, según el caso, quien se encargará de él y, 
durante un proceso de catecumenado, que durará al menos 
dos años, será su acompañante y su formador en la fe. 

MÁS DE 200 PERSONAS SE REÚNEN EN LA COMIDA DE CÁRITAS EN 
LA UPA DE RIVAS DEL SIL

CATEQUISTAS: ROSTRO ALEGRE DEL EVANGELIO



www.diocesisastorga.es- 6 - - 7 -

Evangelio: MARCOS 1,7-11
En aquel tiempo, proclamaba Juan: «Detrás de mí vie-

ne el que es más fuerte que yo y no merezco agacharme 
para desatarle la correa de sus sandalias. Yo os he bauti-
zado con agua, pero él os bautizará con Espíritu Santo». 
Y sucedió que por aquellos días llegó Jesús de Nazaret 
de Galilea y fue bautizado por Juan en el Jordán. Apenas 
salió del agua, vio rasgarse los cielos y al Espíritu bajaba 
hacia él como una paloma. Se oyó una voz desde los cielos: 
«Tú eres mi Hijo amado, en ti me complazco».

COMENTARIO DEL EVANGELIO
El texto del evangelista Marcos, que proclamamos en esta 

fiesta del Bautismo de Jesús, tiene dos partes bien marcadas: 
la predicación de Juan, en la que el Bautista presenta a Jesús 
como el Mesías, y la escena del bautismo de Jesús, en la que 
el Padre  lo presenta como el Hijo predilecto de Dios.

Al presentar Juan a Jesús, como el que de verdad tiene la 
fuerza y poder que él no tiene,  está diciéndonos que es el 
Mesías esperado, del que ni siquiera se siente digno de ser su 
esclavo. Por tanto su bautismo es con Espíritu Santo, porque 
es el Ungido, el lleno del Espíritu, el Cristo, el Mesías.

Jesús, cuyo nombre expresa su misión, “Dios salva”. Se 
dispone a poner en acto esta misión. Hay una ruptura en su 
vida. Ha vivido unos cuantos años participando en la espe-
ranza de su pueblo judío, pero podíamos decir que de forma 
pasiva y oculta en Nazaret y ahora es él quien se dispone a 
sembrar la esperanza en su `pueblo.

Este cambio tan sustancial lo expresa el texto de dos ma-
neras. En primer  lugar nos dice que deja su casa de Nazaret 
y hace una opción clara por los bautistas y el desierto; no 
opta por ejemplo, por los fariseo ni los saduceos y su templo, 
tampoco por los zelotes y su guerrilla callejera, pero tampoco 
por los esenios y su monasterio, sino por los seguidores de 
Juan el bautista y su bautismo de conversión a la igualdad 
y la justicia.

Pero también aquí se produce un cambio radical, el deseo 
y la súplica de los profetas se ha hecho realidad “se ha rasga-
do el cielo”, que estaba cerrado hasta ahora, para dar paso al 
Espíritu. Ahora desciende raudo como una paloma sobre el 
Ungido.

Pío Santos Gullón

JESÚS EN LA FILA DE LOS PECADORES. EL 
ESPÍRITU ES QUIEN DA TESTIMONIO

Empezamos el tiempo ordinario. “La fiesta del Bautis-
mo de Jesús nos introduce  en la cotidianidad de una 
relación personal con él. El bautismo es como el puente 
que Jesús ha construido entre él y nosotros, el camino por 
el que accede a nosotros; es el arco iris divino sobre nues-
tra vida, la promesa del gran sí de Dios, la puerta de la 
esperanza y, al mismo tiempo, la señal que nos indica el 
camino por recorrer de modo activo y gozoso para encon-
trarlo y sentirnos amados por él” (Benedicto XVI).

1ª Lectura: ISAÍAS 42,1-4.6-7
Esto dice el Señor: «Mirad a mi siervo a quien sostengo; mi 

elegido, en quien me complazco. He puesto mi espíritu sobre 
él, manifestará la justicia a las naciones. No gritará, no cla-
mará, no voceará por las calles. La caña cascada no la quebrará, 
la mecha vacilante no la apagará. Manifestará la justicia 
con verdad. No vacilará ni se quebrará, hasta implantar la 
justicia en el país. En su ley esperan las islas. Yo, el Señor, 
te he llamado en mi justicia, te cogí de la mano, te formé 
e hice de ti alianza de un pueblo y luz de las naciones, para 
que abras los ojos de los ciegos, saques a los cautivos de la 
cárcel, de la prisión a los que habitan en tinieblas».

Notas: El texto de Isaías recoge el primero de los “Cua-
tro cantos del Siervo de Yahvé”. Desde los primeros siglos, 
la Iglesia ha visto en él la prefiguración de Cristo. La misión 
universal del siervo de Yahvé recuerda a la de Jesús: no 
es aplastar, someter, quebrar o “apagar el pábilo vacilante”, 
sino implantar la justicia y el derecho en toda la tierra con 
la humildad y el servicio, a devolver la vista a los ciegos y la 
libertad a los cautivos.

Salmo responsorial 28,1a y 2.3.ac-4.3b y 9b-10.

2ª Lectura: HECHOS 10,34-38
En aquellos días, Pedro tomó la palabra y dijo: «Aho-

ra comprendo con toda verdad que Dios no hace acep-
ción de personas, sino que acepta al que lo teme y 
practica la justicia, sea de la nación que sea. Envió su 
palabra a los hijos de Israel, anunciando la Buena Nue-
va de la paz que traería Jesucristo, el Señor de todos. 
Vosotros conocéis lo que sucedió en toda Judea, comenzan-
do por Galilea, después del bautismo que predicó Juan. Me 
refiero a Jesús de Nazaret, ungido por Dios con la fuerza del 
Espíritu Santo, que pasó haciendo el bien y curando a todos 
los oprimidos por el diablo, porque Dios estaba con él».

Notas: “Jesús, Ungido por Dios y movido con al fuerza 
del Espíritu Santo”, encarnó el amor y la bondad de Dios. 
Su misión es universal: “¡Pasó haciendo el bien y hacién-
dolo todo bien!” San Lucas presenta su actividad como una 
lucha contra el mal. Su vida fue una entrega en acto y un 
servicio extremo de entrega a todos. Pedro dirá que un 
crucificado era el Siervo anunciado por el profeta Isaías. 
Y afirma convencido que “Dios estaba con Él”.

Ricardo Fuertes

VII-I-MMXXIVHOY ES DOMINGO • BAUTISMO DE JESÚS - B
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UNA NOCHE EN EL PARAÍSO

Este texto de Jürg Schubiger y Susanne 
Berner, descubierto en la finca del gran autor 
suizo, se remonta a una noche lejana. En una 
época en la que todo sigue intacto y dura para 
siempre. Adán y Eva yacen sobre un lecho de 

musgo y contemplan las estrellas, gruesas como copos de nie-
ve. A su alrededor, todo lo que necesitan y más. La abundancia 
es tan grande que, de repente, a Eva le entra miedo: “¡Para 
siempre este paraíso, estos ñus y cacatúas, no tenemos ya nada 
que desear!”. Indefenso, Adán ve sus lágrimas y no sabe cómo 
consolarla. Para su propia sorpresa y la de Eva, de pronto in-
venta algo: el beso. “Celestial”, susurra Eva. Diálogos con te-
mas tan sencillos, como jugosos, ilustraciones coloristas y lle-
nas de detalles, y textos breves pero intensos, llenan un libro 
que no es en esencia una recreación bíblica, porque los autores 
abandonan todo tipo de connotaciones religiosas y se sumer-
gen en la condición humana, esa que compartimos todos, sea 
cual sea el credo que recemos (o no). (ED. LÓGUEZ)

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

No muy lejos de Benavente, en la comarca de Los Valles, Vecilla  de Trasmonte, es más bien un pueblo de llanura, fecundada 
por las aguas del río Tera, aunque al fondo se adivina algo de monte bajo. Su templo, situado en la parte más alta del pueblo, 
es de una sola nave, y su patrono es el Apóstol Santiago, pero también tienen especial devoción a la Virgen de la Vega, que 
cuenta con una pequeña ermita alejada del casco urbano. Celebran la fiesta el 8 de septiembre, Natividad de la Virgen.

Vecilla de TrasmonteVecilla de Trasmonte

INTENCIONES DE ORACIÓN DEL 
SANTO PADRE

ENERO 2024

POR EL DON DE LA DIVERSIDAD  
EN LA IGLESIA 

Oremos al Espíritu Santo para que nos ayude a 
reconocer el don de los diferentes carismas dentro  

de las comunidades cristianas y a descubrir la riqueza 
de las diferentes tradiciones rituales dentro  

de la Iglesia Católica.


